

～健保組合存続のため 今何が必要か？～ あしたの健保組合を考える大会 PART5

皆保険制度維持へ実効ある改革が急務

基調講演 全世代型社会保障の光と影

財政支出の拡大に注力し、歳出削減は2度の補正を経て1,60兆円に上った。財政収支の赤字は66兆円になる。また2次補正で予算額として10兆円を積み上げた。歳出拡大は致し方ないが、同時に膨大な債務を誰がいつ、どうやって返すのかという議論も必要だ。

長期の財政再建についても国・自治体の基礎的収支を黒字転換する目標が次々と先送りされ、今年の骨太方針では目標時期の明示さえ見送ってしまった。コロナ禍による景気後退があるものの、ゴールを定める意思が政権側にあるのか心配になる。

平成30年間の臣民負担率を、社会保障と租税の負担を社会保険と租税の負担に分解して、財政赤字比率に分解して、推移をみてみると、租税負担はほとんど変わらないものの、保険料負担が増え続けている。この租税負担部分を上げない限り、財政赤字が解消されることはないと、そこで歴代の政権はしてくる。

後期高齢者の窓口負担 原則2割の実現に期待

障改をも参考している。社会保険の財源は社会保険料と国民・自治体の税金が主になっている。生活保護は国や自治体の税金で構成されているが、健保組合が医療制度改革の大綱をまとめ、08年に後醍醐御者医療制度が施行されると、75歳以上の障害・介護の認定がなされ、消費税を下りて、その財源を社会保険に回す策を取ってきた。00年5月に政府・与党が合意した医療制度改革大綱をまとめて、08年に後醍醐御者医療制度が施行されると、75歳以上の障害・介護の認定がなされ、消費税を下りて、その財源を社会保険に回す策を取ってきた。

日本経済新聞社上級論説委員



新型コロナウイルスの影響を受け、健康保険組合連合会（健保連）は保険料収入の大幅な減少の長期化などから、運営的に厳しい状況が懸念されている。そうした中、健保連と健保連大阪連合会は皆保険制度の維持に向け、高齢者医療の負担構造改革や実効ある医療費の適正化施策と強化などを求める活動を展開してきた。今回はその一環として、「健保組合存続のため 今何が必要か?」をテーマに、シンポジウム「あしたの健保組合を考える大会PART5」を10月3日に大阪市内で関係者が参加して開催した。



